



**Jennifer Guadalupe Espinosa Pérez**

**Dr: Sergio Ruiz Jiménez**

**Control de lectura**

**Interculturalidad y salud I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1**

**“C”**

# Diagnóstico Comunitario

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Jennifer

El motivo por realizar este reparte de lectura es para analizar los métodos, y todas las características posibles que se tiene acerca del diagnóstico comunitario, cuales son los resultados de dichos diagnósticos y como apoyan a la comunidad, el diagnóstico comunitario tiene muchas finalidades es una herramienta utilizada en salud pública ya que como su nombre lo indican permite realizar, identificar las necesidades de la población y de los recursos que necesitan dicho diagnóstico casi siempre tiene incluido 3 ejes 1.- Necesidades de la población, problemas sociales y de salud - enfermedad lo que es los riesgos de morbilidad y mortalidad 2.- determinante sociales y de salud - enfermedad es decir las cosas de las que carecen la 3.- Recursos y servicios en este punto se analiza si la zona en la que se está trabajando o se piensa trabajar tiene los recursos necesarios como lo son Agua potable, drenaje y luz eléctrica la salud de las poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social en este último modelo para ello, la salud pública debe integrar sistemas e interdisciplinarios, en las que apoyen diferentes personas tanto de la comunidad como del personal de salud.

# Factores determinantes de la Salud

Dr Sergio  
Jimenez Ruiz  
Jennifer

Como su nombre lo dice el documento habla de los determinantes. Se empieza a hablar de los determinantes sociales. Individuos y poblacionales a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974 fue un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud pública de Canadá, se determinan de salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grandes grupos el primero aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos y lo segundo son los de la responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado del beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere al diagnóstico y control en unos casos y promoción y activación directa entre otros, en 1974 se publicó el Informe Lalonde donde se ampara luego de un estudio epidemiológico de las causas de muerte y enfermedad de los canadienses, que se hablan de terminado cada

# Asp, protección y promoción de la Salud

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Jennifer

En el primer documento nos habla de la protección en salud que es aquella garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo. Las políticas de protección social en salud deben orientarse hacia la universalidad garantizando el acceso la calidad, la oportunidad y la protección financiero, de las personas familias y comunidad, estas políticas deben estar atentas a producir respuestas sociales para necesidades especiales, siendo permeables al enfoque de género y proactivas en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales. La protección de salud no es un concepto estático, por el contrario, se encuentra en constante evolución, y las políticas que la componen se consolidan progresivamente, decretando el avance efectivo del bien

## Documento Conceptual: Educación para la salud con enfoque integral. Jennifer

Para empesar con este reporte de lectura sobre el documento conceptual educación para la salud con enfoque integral donde son tomados en cuenta los ambitos de municipios, escuela, Univercidad e instituciones, educación superior en la categoria de educación para la salud con enfoque a tener integral Primeramente tenemos que tener en cuenta que la educación es considerado la via mas adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto ademas de inter intevenir en determinantes sociales de orden estructural fomento el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destresas que desarrolla una persona para comprende, transformar y Participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ambito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde las formas de gobierno. desde el desarrollo de politicas educativas, el acceso y calidad de la educación

## Bibliografías

Arenas-Monreal, L., Cortez-Lugo, M., Parada-Toro, I., Pacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015). Population health diagnosis with an ecohealth approach. *Revista de saude pública*, 49.

Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta médica peruana*, 28(4), 237-241.

OPS & OMS (2007) protección social en salud

Health promotion, (2019,15 de noviembre) promoción de la salud

Organización panamericana de la salud y organización mundial de la salud. (2017,24de marzo), educación para la salud con enfoques integral: promoción, salud e interculturalidad. paho.org